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‚Sería negligente no transformar 

el SNS hacia un modelo de 

cronicidad‛ 

 

 

http://www.actelion.es/es/index.page


  

 
 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

      

 

 

 

  

 

  

   

 

  

 

Los detalles técnicos de la Agencia de Investigación 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

El RD publicado en el BOE de este sábado subraya que su objetivo es la  promoción de la investigación científica y técnica en todas 

las áreas del saber mediante la asignación eficiente de los recursos públicos, la promoción de la excelencia, el fomento de la 

colaboración entre los agentes del Sistema y el apoyo a la generación de conocimientos de alto impacto científico y técnico, 

económico y social. 

Además, incluye el asesoramiento necesario para mejorar el diseño y planificación de las acciones o iniciativas a través de las que 

se instrumentan las políticas de I+D de la Administración General del Estado. 

Enlace a Web 

‚Sería negligente no transformar el SNS hacia un modelo de 

cronicidad‛ 

 

 

 

 

 

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, contó con el ex consejero de Sanidad del País Vasco, Rafael Bengoa, como asesor 

del PSOE para la elaboración del programa electoral para las elecciones del 20 de diciembre. Un programa en el que se ve 

claramente la estructura del cambio de modelo asistencial hasta la cronicidad de la que Bengoa ha sido su máximo defensor en 

los últimos años. Para analizar el programa, Bengoa ha concedido esta entrevista a Diariofarma en la que se somete al mismo 

cuestionario que previamente hicieron José Ignacio Echániz, del Partido Popular y  la coordinadora Estatal de Sanidad de 

Podemos, Ana Castaño. Bengoa explica en profundidad en qué consiste la transformación del modelo que propone y qué habría 

que hacer para ponerlo en marcha. 

Jesús Aguilar, presidente del Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos (CGCOF); Jesús C. Gómez, presidente de la 

Sociedad Española de Farmacia Familiar y Comunitaria (Sefac); Angel Mataix, presidente de la Sociedad Española de 

Farmacéuticos de Atención Primaria (Sefap); José Luis Poveda, expresidente de la Sociedad Española de Farmacia Hospitalaria 

(SEFH); Eladio González, presidente de la Federación de Distribuidores Farmacéuticos (Fedifar); Ángel Luis Rodríguez de la Cuerda, 

director general de la Asociación Española de Medicamentos Genéricos (Aeseg) y de la Asociación Española de Biosimilares 

(Biosim); Jaume Pey, director general de la Asociación para el Autocuidado de la Salud (Anefp); Regina Revilla, presidenta de la 

Asociación Española de Bioempresas (Asebio) y María Luz López-Carrasco, presidenta de la Federación Española de Empresas de 

Tecnología Sanitaria (Fenin) han querido participar esta iniciativa y a continuación se indican sus cuestiones. Farmaindustria ha 

declinado la invitación. 

Enlace a Web 

 

 

http://www.redaccionmedica.com/noticia/los-detalles-tcnicos-de-la-agencia-estatal-de-investigacin-90962?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
https://twitter.com/Acobur?lang=es
http://www.diariofarma.com/2015/11/22/hemos-apuntalado-la-sanidad-y-hoy-es-mejor-que-la-que-habia-en-2011/?id=23353
http://www.diariofarma.com/2015/11/26/creemos-que-es-importante-abrir-el-melon-de-la-ordenacion-farmaceutica/?id=23389
http://www.diariofarma.com/2015/11/26/creemos-que-es-importante-abrir-el-melon-de-la-ordenacion-farmaceutica/?id=23389
http://www.diariofarma.com/jesus-aguilar
http://www.diariofarma.com/tag/jesus-c-gomez
http://www.diariofarma.com/tag/angel-mataix
http://www.diariofarma.com/jose-luis-poveda
http://www.diariofarma.com/tag/eladio-gonzalez
http://www.diariofarma.com/tag/angel-luis-rodriguez-de-la-cuerda
http://www.diariofarma.com/tag/jaime-pey
http://www.diariofarma.com/tag/Regina-Revilla
http://www.diariofarma.com/2015/11/29/seria-negligente-no-tranformar-el-sns-hacia-un-modelo-de-cronicidad?id=23443
http://www.redaccionmedica.com/noticia/los-detalles-tcnicos-de-la-agencia-estatal-de-investigacin-90962?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.diariofarma.com/2015/11/29/seria-negligente-no-tranformar-el-sns-hacia-un-modelo-de-cronicidad?id=23443


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

‘No’ a incluir el genoma en la historia clínica 

 

 

 

 

 

 

 

 

‚Son datos muy específicos y complejos de entender para la mayoría de pacientes, por lo que no tendrán un valor añadido para 

comprender su situación de salud. Por eso, creo que lo recomendable es mantener en el historial clínico los datos ya analizados y 

que le permitan un mejor entendimiento‛, ha indicado Pablo Lapunzina, uno de los coordinadores del proyecto y miembro del 

Instituto de Genética Médica y Molecular (Ingemm), en la Jornada ‘Gestión de datos genómicos en clínicas e investigación’. 

 

Lapunzina también ha recordado que ‚se tratan de datos muy pesados que ocuparán un gran volumen de espacio digital, por lo 

que sería recomendable su almacenamiento y su análisis en unidades especiales y no en los historiales clínicos de cada paciente‛.  

 

Aunque los datos genómicos quizás aún no estén al alcance de los pacientes, sí podrán definir el futuro de la investigación sanitaria. 

La secretaria de Estado de Investigación, Desarrollo e Innovación, Carmen Vela Olmo, ha recordado que ‚un correcto uso de esta 

información permitirá mejorar la situación del sector sanitario, así como ofrecer nuevas soluciones que, finalmente, beneficiarán a 

los ciudadanos‛. Asimismo, ha aprovechado para destacar los avances realizados en el ámbito de la biomedicina y la fuerte 

apuesta del sector en I+D+i. 

Enlace a Web 

Nanomédicos y farmagranjeros son algunas de las profesiones que 

traerá el futuro 

 

 

 

 

 

 

 

 

En los próximos 20 años, la sociedad y el mercado laboral estarán determinados, en gran parte, por todo lo relacionado con el 

cambio climático y el desarrollo científico y tecnológico. Diversos estudios ('Shape of Jobs to Come' realizado por la consultora 

británica Fast Future), así como las opiniones expresadas por distintos expertos en economía y mercado de trabajo, estiman que se 

desarrollarán profesiones desconocidas hasta ahora, como policías del clima, cirujanos de aumento de memoria, granjeros 

verticales (expertos en cultivos en edificios de altura) o arquitectos especializados en domótica. Todas las profesiones que, en una 

sociedad más compleja, contribuyan a hacer la vida más fácil tienen un futuro prometedor. Algunas de las profesiones con más 

perspectiva de futuro son: Estudios ligados a la domótica. El negocio de la domótica no se limitará a regular el ahorro energético o 

permitir manejar los electrodomésticos a distancia. También será capaz de interpretar cómo se encuentra el usuario en cada 

momento: las bombillas y lámparas se autorregularán en función de los estados de ánimo, las paredes podrán cambiar de color 

para proporcionar comodidad si se ha tenido un mal día e, incluso, algunos muebles se transforman para dar un masaje. Los 

expertos en estas materias ocuparán un lugar destacado en el ranking de las profesiones de más éxito. 

 

Enlace a web 

 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.redaccionmedica.com/noticia/no-a-incluir-datos-genmicos-en-el-historial-clnico-90912?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.20minutos.es/noticia/779971/0/profesiones/demandadas/futuro/?utm_source=Linkedin&utm_medium=Social&utm_campaign=Mobile-web
http://www.20minutos.es/noticia/779971/0/profesiones/demandadas/futuro/?utm_source=Linkedin&utm_medium=Social&utm_campaign=Mobile-web
http://www.20minutos.es/noticia/779971/0/profesiones/demandadas/futuro/?utm_source=Linkedin&utm_medium=Social&utm_campaign=Mobile-web
http://www.redaccionmedica.com/noticia/no-a-incluir-datos-genmicos-en-el-historial-clnico-90912?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork


  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Los colegios de farmacéuticos de Aragón (en la 

imagen, el presidente del colegio de Zaragoza) 

han tenido que realizar un esfuerzo suplementario 

para adaptar sus sistemas informáticos y hacer 

posible que  a partir del próximo martes los 

pensionistas aragoneses no  tengan que adelantar 

pagos por cuantías que no les corresponden en el 

copago farmacéutico, siempre que utilicen el 

sistema de receta electrónica. 

 

SPP recomienda vacunación de los jovenes 

contra el HPV 

 

 

Enlace a Web 

 

 

 

 

 

Las 5 noticias +vistas 

1. Así se amañan los concursos públicos en Cataluña, algo imposible según Mas 

2. Teresa Romero hoy: así vive la superviviente del ébola un año después 

3. 10 cambios tecnológicos para revolucionar la Industria Farmacéutica 

4.  Uno de cada 100 bebés nace con una enfermedad genética de por vida 

  

5.  El CEO de 30 años que revolucionó la industria farmacéutica 

  
 

  
   

 

el nombre del día 
 

 
 

 

Ramón Jordán 

PUBLICIDAD 

DE LUCAS 

ABOGADOS 
 

C/ Serrano 58, 1ºA 28001 Madrid                    

                           

Telf. 915 78 33 58 

Fax. 914 49 50 91 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.jornalmedico.pt/2015/11/27/spp-recomenda-vacinacao-dos-jovens-contra-o-hpv/
http://www.jornalmedico.pt/2015/11/27/spp-recomenda-vacinacao-dos-jovens-contra-o-hpv/
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
https://www.acobur.es/noticia.php?cod=5708
http://www.lavozlibre.com/noticias/ampliar/1127404/teresa-romero-hoy-asi-vive-la-superviviente-del-ebola-un-ano-despues
http://www.somosmedicina.com/2015/07/10-cambios-tecnologicos-para.html
http://www.immedicohospitalario.es/noticia/6545/uno-de-cada-100-bebes-nace-con-una-enfermedad-genetica-de-por-vida
http://www.forbes.com.mx/el-ceo-de-30-anos-que-revoluciono-la-industria-farmaceutica/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html
http://www.delucas-abogados.com/index.html


  

    

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

  

 

 

           

Para saber más… 

PUBLICIDAD 

https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.nexus.es/es/
https://www.acobur.es/newsletter/tarifas.pdf?NewsletterAcoburAsesores=20141027
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Presidente de 

la patronal 

farmacéutica 

catalana 

Fefac 

Así que no pone velas...  

 

No. En todo caso, una vela virtual a 

Santa Responsabilidad, a ver si ilumina a 

nuestras Administraciones y les da un 

ataque de responsabilidad para dirimir 

sus disputas sin poner en medio a 

terceros. Es inaceptable que si dos 

Administraciones no están de acuerdo, 

el ciudadano reciba las bofetadas. 

 

¿Cuál es el último mensaje oficial 

transmitido a la farmacia catalana sobre 

fechas de cobro de la deuda? 

 

No tenemos mensaje oficial. Mucho 

menos un mensaje común. Por un lado 

nos dicen que cobraremos cuando 

reciban el dinero y por otro nos indican 

que enviarán el dinero cuándo se 

asegure el cumplimiento de las 

condiciones. El paciente y el 

farmacéutico no son ni arte ni parte en 

esta película Gobierno-Generalitat. 

 

¿Cómo se viven estos días en los que se 

ha pasado de la alegría de saber que se 

liberaba el FLA extraordinario a esta 

vuelta a la incertidumbre de no tener 

claro cuándo lo cobrarán? 

 

Con cierto hastío, porque es una 

situación que ya vivimos hace dos años. 

Ya es una historia vivida. Con calma, 

pero diciendo ¡ya está bien! Esta 

situación no tiene ningún sentido. 

 

¿Os sentís en medio de un fuego 

cruzado? La palabra "farmacia" está en 

boca de la política, pero no se concreta 

en soluciones. 

 

¿Sabes lo que pasa? Tenemos la 

sensación de que no pagar a los 

farmacéuticos les sale rentable tanto a 

Gobierno como a Generalitat, al menos 

dialécticamente. Las administraciones 

tienen la obligación de garantizar la 

prestación a los ciudadanos. Y luego, los 

conflictos y sus dilemas que los diriman 

entre ellos. Todos ponemos el grito en el 

cielo cuando un colectivo profesional 

'secuestra' a los ciudadanos para sus 

intereses laborales y/o económicos… Y 

ahora resulta que es la misma táctica 

que están utilizando las Administraciones. 

Primero hay que cumplir con los 

ciudadanos. Luego, las confrontaciones. 

P. Colegios y Fefac habían 

acordado iniciar un periodo de 

consulta a los titulares sobre 

intereses laborales y/o económicos… Y 

ahora resulta que es la misma táctica que 

están utilizando las Administraciones. 

Primero hay que cumplir con los 

ciudadanos. Luego, las confrontaciones. 

 

Colegios y Fefac habían acordado iniciar 

un periodo de consulta a los titulares sobre 

posibles cierres y huelgas si no se aprobaba 

el FLA extraordinario en el Consejo de 

Ministros del día 20. Aunque se aprobó, 

pero a tenor del 'bloqueo' actual, ¿siguen 

las medidas sobre la mesa? 

 

Tenemos que dar un plazo, que es el mismo 

plazo que tiene la Generalitat para 

presentar estas facturas adeudadas. Ahí 

vuelvo a pedir sentido de la 

responsabilidad: "entreguen ustedes las 

facturas en tiempo y forma, no se esperen 

no sé cuantos días". En la factura de 

farmacia no hay nada que verificar, por 

todos los registros que incluye. Es la que es y 

por tanto no hay por qué demorar su 

entrega. Nuestro objetivo no es hacer ruido, 

sino cobrar. 

 

Si se dilata este pago de la deuda, ¿puede 

haber consecuencias a nivel interno de las 

farmacias? Le hablo de pagos de nóminas, 

por ejemplo. 

 

Puede ser. La situación se ha tensado tanto 

en el tiempo, que todos hemos agotado 

nuestra capacidad de flexibilidad. Pero no 

solo los farmacéuticos, también hospitales, 

residencias… 

 

En una entrevista con EG, el consejero de 

Salud en funciones, Boi Ruiz, avisó que "sea 

cual sea el Gobierno resultante en 

Cataluña, no habrá más dinero para 

recetas en 2016". ¿Cómo se afronta este 

ejercicio con avisos así? 

 

Esa declaración tiene su lógica. Perversa, 

pero lógica. No es algo concreto de 

Cataluña. Por la Ley de Presupuestos, la 

única partida que puede ser modificada 

tras ser aprobada es la de gasto en 

fármacos.  

 

Enlace a web 

 

Por eso, para cuadrar presupuestos y 

cumplir con el objetivo de déficit, se 

infrapresupuesta de inicio... Y ya se verá en 

el futuro. Es perverso, pero práctica 

habitual. 

 

Antoni Torres 
 

 

 

http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2015-11-27/farmacia/dialecticamente-a-gobierno-y-generalitat-les-renta-no-pagarnos/pagina.aspx?idart=951996
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2015-11-27/farmacia/dialecticamente-a-gobierno-y-generalitat-les-renta-no-pagarnos/pagina.aspx?idart=951996


  

         

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

LLaa  CCoonnttrraappoorrttaaddaa  

 

Pfizer y Allergan planean situar su sede fiscal en Irlanda tras su fusión 

 
El sector del genérico pide promoción legislativa para crecer en el mercado  

 
El 47% de los IPT de fármacos nuevos no identifica ventajas clínicas ‚relevantes‛  

 

 

 

 

 

 

 

abc.es 

aarp.org 
elmundo.es 

Un hospital real con 

pacientes de mentira 
 

  
 

 

 

 

 

Todo es de verdad en el hospital 4DHealth de Igualada (Barcelona), desde las gasas y las jeringuillas hasta la sala de quirófano. Todo es 

real excepto una cosa: los pacientes. Los maniquís y los actores que se pasean por los pasillos del hospital con el pijama corporativo 

desvelan la verdadera cara del 4DHealth: es el primer complejo sanitario simulado de Europa. ‚Nuestro objetivo es entrenar a los 

profesionales de la salud para aumentar la seguridad de los pacientes‛, explica el cirujano Enric Macarulla, director del 4DHealth. El error 

médico es, junto a las infecciones en quirófano, una de las causas de muerte más común en entornos hospitalarios. 

A diferencia de otros centros de simulación o de las salas de ensayo de los hospitales, el 4DHealth es capaz de recrear procesos médicos 

completos, desde que el paciente entra en ambulancia al box de urgencias hasta su convalecencia en una cama de planta. Con la 

ayuda de un fondo FEDER dotado de 1,5 millones de euros, el Ayuntamiento de Igualada apostó por rescatar del olvido el viejo hospital 

comarcal (estaba vacío desde 2010) y restaurar sus instalaciones para convertirlo en un gran hospital simulado. ‚Lo que hacemos es 

desarrollar escenarios de simulación para entrenar a los profesionales o para probar productos nuevos del ámbito sanitario antes de 

aplicarlos en la realidad‛, explica Macarulla. 

Enlace a web 

 

+Noticias del Sector Sanitario 

https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur
https://twitter.com/Acobur?lang=es
https://www.linkedin.com/company/acobur-asesores-s-l-?trk=nav_account_sub_nav_company_admin
http://www.redaccionmedica.com/secciones/industria/pfizer-y-allergan-planean-situar-la-sede-fiscal-en-irlanda-tras-su-fusion-90563
http://www.elglobal.net/noticias-medicamento/2015-11-20/politica-sanitaria/el-sector-del-generico-pide-promocion-legislativa-para-crecer-en-el-mercado/pagina.aspx?idart=950810
http://www.redaccionmedica.com/noticia/el-47-de-los-ipt-no-resea-ventajas-clnicas-relevantes-en-frmacos-nuevos-90603?utm_campaign=shareaholic&utm_medium=linkedin&utm_source=socialnetwork
http://www.tevapharma.es/foro-social/330-humanizando-la-sanidad
http://www.tevapharma.es/foro-social/330-humanizando-la-sanidad
http://www.tevapharma.es/foro-social/330-humanizando-la-sanidad
http://www.tevapharma.es/foro-social/330-humanizando-la-sanidad
http://elpais.com/tag/igualada/a/
http://elpais.com/elpais/2015/11/27/ciencia/1448648921_798118.html
http://www.acobur.es/alta_newsletter.php
https://www.acobur.es/historico_resumen_newsletter.php?NewsletterAcoburAsesores=20150326
http://elpais.com/elpais/2015/11/27/ciencia/1448648921_798118.html


  

 

 

 
 

 ‚Somos la única empresa consultora del sector sanitario en España que 

asesora desde que se publica una licitación hasta que finaliza‛ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 Calle Miguel Ángel, 23, 28010 Madrid 

914 48 39 07 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

CONTRATACIÓN PÚBLICA SANITARIA 
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